



# La politique de décentralisation de Cuba devance le centralisme de l'UE



**Depuis 2020, le plan économique national de Cuba n'est plus dicté « du haut vers le bas ». Au lieu de cela, les travailleurs des entreprises d'État dans le pays définissent eux-mêmes les objectifs et, grâce à la flexibilité de leur autonomie, ils dépassent la raideur de la dictature centraliste de l'UE.**

Depuis 2020 le plan économique national de Cuba n'est plus imposé « du haut vers le bas ». Au lieu de cela, les travailleurs des entreprises d'État dans le pays doivent définir eux-mêmes les objectifs de leur entreprise. Le président Miguel Díaz-Canel a annoncé cette mesure dès 2019, afin que l'économie du pays puisse continuer à se développer malgré le blocus commercial et financier imposé par le gouvernement américain depuis 1961 et durci depuis lors à plusieurs reprises. Le président l'a dit clairement :

« La fin du blocus n'est pas entre nos mains, nous devons donc nous concentrer sur la partie que nous pouvons influencer : notre propre intelligence, notre créativité et notre engagement. »

Comme l'a expliqué à la télévision le ministre cubain de l'économie Alejandro Gil, à partir de 2020, les travailleurs des entreprises d'État doivent prendre en main les paramètres et les objectifs de leurs entreprises, plutôt que d'appliquer les directives du ministère comme ils l'ont fait par le passé. Cela devrait également permettre une attribution et une distribution plus efficaces des ressources. - Mais pour que ces mesures soient efficaces, « un changement de mentalité est nécessaire », comme l'a souligné le président Díaz-Canel. Cela signifie que Cuba, qui semble être en retard, est clairement en avance sur les développements centralisateurs en Europe. Car dans l'UE, les États-nations sont constamment réduits dans leur autonomie flexible en faveur d'une dictature centraliste de l'UE. Peut-être que dans l'UE aussi, la nécessité nous apprendra un jour quelle est la meilleure solution : une dictature centraliste ou une responsabilité autonome et mature des régions.

de h.m.

---

## Sources:

La politique de décentralisation de Cuba :  
<https://amerika21.de/2019/06/228023/kuba-wirtschaftliche-dezentralisierung>

---

## Cela pourrait aussi vous intéresser:

#Cuba-fr - [www.kla.tv/Cuba-fr](http://www.kla.tv/Cuba-fr)

---

## Kla.TV – Des nouvelles alternatives... libres – indépendantes – non censurées...



- ce que les médias ne devraient pas dissimuler...
- peu entendu, du peuple pour le peuple...
- des informations régulières sur [www.kla.tv/fr](http://www.kla.tv/fr)

Ça vaut la peine de rester avec nous!

Vous pouvez vous abonner gratuitement à notre newsletter: [www.kla.tv/abo-fr](http://www.kla.tv/abo-fr)

---

### Avis de sécurité:

Les contre voix sont malheureusement de plus en plus censurées et réprimées. Tant que nous ne nous orientons pas en fonction des intérêts et des idéologies de la système presse, nous devons toujours nous attendre à ce que des prétextes soient recherchés pour bloquer ou supprimer Kla.TV.

**Alors mettez-vous dès aujourd'hui en réseau en dehors d'internet!**

Cliquez ici: [www.kla.tv/vernetzung&lang=fr](http://www.kla.tv/vernetzung&lang=fr)

---

Licence:  *Licence Creative Commons avec attribution*

Il est permis de diffuser et d'utiliser notre matériel avec l'attribution! Toutefois, le matériel ne peut pas être utilisé hors contexte. Cependant pour les institutions financées avec la redevance audio-visuelle, ceci n'est autorisé qu'avec notre accord. Des infractions peuvent entraîner des poursuites.